

## **Reseña históricos del municipio de Santa Rosa de Aguan.**

Hablar de los orígenes del municipio de Santa Rosa de Aguan es remontarse a la historia del destierro del pueblo garífuna de la isla de san Vicente (Yuremei) ubicada en el caribe americano. Al llegar a tierra firme, después de abandonar la Isla de Roatán poco a poco se iban estableciendo en parajes existencia de cocoteros y diversas plantas tropicales, las que se convirtieron en la base de su alimentación.

Es así como la comunidad de aguan fue fundada por el señor Longino Arriola Creando el barrio Wadubirugu (lugar de zopilotes) y la barra de Aguan Fundada por Yurima, Con el Tiempo la Población aumentó considerablemente convirtiéndose en municipio el 17 de marzo de 1886 mediante decreto legislativo Emitido por el congreso nacional de Honduras, siendo su primer alcalde don **Longino Arriola.**

Las Fiestas Patronales del Municipio de Santa Rosa de Aguan son celebradas en mes de Agosto en Honor a Santa Rosa de Lima, en dicha celebración se realizan eventos tradicionales del pueblo garífuna, baile de punta, elecciones de Reinas mascaro, pricilama, Fedu y comidas típicas.

### **Surgimiento del Municipio.**

El municipio de Santa Rosa de Aguan fe fundado 17 de marzo de 1886 mediante decreto legislativo Emitido por el congreso nacional de Honduras, siendo su primer alcalde don Longino Arriola.

Surge como un desprendimiento del Departamento de La Mosquitía, Se define como Aguán: Que significa muchas aguas.

La fundación se efectuó con el nombramiento de todas las autoridades que competen para efectuarse su institución.

La fundación se efectuó con el nombramiento de todas sus autoridades a través de un cabildo abierto con todo su contenido completo, alcalde, regidores, oficiales y con los distintos tradicionales de la autoridad, en sus primeros años de fundación el municipio de Santa Rosa de Aguan contaba con un número moderado de residentes, da presencia de la población desde el principio se contó con la presencia de la población garífuna.

El municipio se realiza su conformación con el desprendimiento de la Mosquitía. La población del municipio comenzó a sufrir cambios constantes y fue de mucha preocupación la llegada de los ladinos quienes llegaron con una cultura distinta. El oficio predominante de los garífunas es la siembra del plátano, yuca en 80% para transformar esa materia prima en productos para el consumo. Para la población ladina su fuente de trabajo es la agricultura en un 20% donde se inicia la producción de maíz, frijol, arroz y posteriormente la palma africana hace unos 30 años la cual se ha proliferado las fincas que son parcelas que las han cambiado transformándolas en compañías, como empresas productoras. De esta manera se ha venido ampliando las comunidades donde conviven muchas familias venidas de diferentes lugares del interior del país. Se han conformado comunidades como asentamientos campesinos y coordinados por grupos religiosos quienes han organizado la población y le han contribuido para formar grupos de trabajo quienes se han convertido en familias productoras de diferentes cultivos entre ellos, sandía, arroz, palma africana.

## **Origen del nombre del Municipio**

Se define como Aguán: Que significa muchas aguas

## **Primeros pobladores**

- ✓ Longino Arriola
- ✓ Liborio Arriola
- ✓ Felipe Nery Arauz
- ✓ Sabino Bermúdez Solano
- ✓ Paulo Bermúdez

## **Primeras comunidades**

- ✓ Santa Rosa de Aguan que es considerado el casco urbano.
- ✓ Barra de Aguan
- ✓ Dos Bocas
- ✓ Vuelta Grande
- ✓ Cuacú